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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Martí Batres Guadarrama, jefe de Gobierno de la Ciudad de México
Jorge Nuño Lara, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes
Jorge Mendoza Sánchez, director de Banobras

La Mañanera
E N  C L A V E S

TREN EL INSURGENTE
1. Informó que el Tren El Insurgente, que va de Toluca a la Ciudad de México, estará 
concluido totalmente a finales de 2024, mientras que la segunda etapa, que recorre de 
Toluca a Santa Fe, será inaugurada antes de que termine su gobierno; denunció que el 
gobierno de la Alcaldía Alvaro Obregón puso obstáculos y detuvieron la obra. Detalló que 
la altura de las vías es de 80 metros con una pendiente muy alta, así como cuenta con la 
más alta tecnología.

2. Jorge Nuño informó que el recorrido del Tren El Insurgente es de 58 km con vía doble 
electrificada, cuenta con 20 trenes eléctricos con capacidad de 718 pasajeros cada uno, 
tiene 7 estaciones y  la inversión fue de 100,000 mdp. Destacó que la primera etapa del 
tren, que va de Zinacatepec a Lerma, fue inaugurada el 15 de septiembre de 2023; mientras 
que la segunda etapa, que va de Lerma a Santa Fé, comenzará operaciones el 31 de agosto 
de 2024.

Refirió que los beneficios de este tramos es que hay un ahorro de 1.5 horas en el trayecto, 
más de 5 millones de personas beneficiadas, 39 minutos de recorrido total, capacidad 
para transportar hasta 235 mil pasajeros al día, generará 17 mil empleos directos y 30 mil 
indirectos. Detalló los avances de la obra del tren.

3. Jesús Antonio Esteva detalló las pruebas que se realizan al Tramo II  y III del Tren El 
Insurgente; dijo que se ocupan 2 trenes con 5 vagones con carga de 39.7 toneladas, hay 
una inspección de tramos de concreto y de estructura metálica y pruebas de carga estática 
y dinámica.

4. Jorge Mendoza presentó un reporte de operaciones del Tren El Insurgente; dijo que el 
primer tramo lleva 338 días de operación, recorrido de 889 mil kilómetros por 4 trenes, 
transporte de 9,677 usuarios diarios y 3,280,535 personas transportadas al 18 de agosto; el 
segundo tramo operará con 8 trenes con 5 carros y una capacidad de 719 pasajeros por 
tren y  su recorrido se ampliará de 20 km a 50 km. Refirió que la tarifa será en función del 
trayecto a recorrer y tendrá un mínimo de $15.00 pesos y un máximo de $90.00 pesos; el 
horario de servicio será de lunes a domingo de las 6:00 hrs a las 23:00 hrs.

5. Martí Batres detalló que el Tren El Insurgente es una obra grande y compleja, construida 
en una zona orográfica muy difícil; destacó que beneficiará a 231 mil habitantes de 48 
colonias de la Ciudad de México, hay 2,650 trabajadores en la obra, cuenta con 3 estaciones, 
se fortalecerá la movilidad integrada, se generaron 21 mil empleos y hay 2,500 empleos 
para la construcción y se tendrán más de 1,200 empleos fijos.

GABINETE PRESIDENCIAL
1. Celebró que Claudia Sheinbaum haya nombrado a Martí Batres como el próximo director 
del ISSSTE; dijo que es un excepcional servidor público y un compañero de lucha desde 
hace muchos años.
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JUSTICIA

MEDIOS

TRANSICIÓN PRESIDENCIAL

PODER JUDICIAL

TRANSPARENCIA

REDES SOCIALES

1. Sobre el caso de la detención de Joaquín Guzmán López e Ismael "El Mayo" Zambada, 
reiteró que el gobierno de EUA tenía acuerdo con Guzmán López, pero no sabían que en 
el avión iba también "El Mayo" Zambada; explicó que está abierta la investigación a cargo 
de la FGR y la decisión que se tomó es que se conozca todo lo sucedido.

1. Proyectó un video de Pedro Ferriz, en el que falsamente afirma que hubo un algoritmo 
que se utilizó para realizar un "fraude electoral" en las elecciones del 2 de junio, el cual fue 
desmentido por el INE; también mostró un video de Aguilar Camín, en el que afirma que 
el hecho de que la población no entienda, no quiere decir que el diagnóstico sea falso o 
correcto.

1. Informó que ya concluyó la gira con la presidenta electa Claudia Sheinbaum por las 32 
entidades federativas del país, y que ha sostenido diversas reuniones con ella.

2. Indicó que además de los recorridos que realizó con la presidenta electa, se está llevando 
a cabo la transición, ya que hay reuniones entre los equipos de Gabinete; adelantó que el 
martes 27 habrá una reunión conjunta para hablar de la situación hacendaria, ingresos, 
el presupuesto, el cierre de este año y la elaboración del proyecto de presupuesto del año 
próximo que corresponde al nuevo Gobierno. Expresó que si Claudia Sheinbaum quisiera 
asistir un día a la conferencia matutina sería un honor.

1. Tras un oficio de la SHCP, que que llamó a sancionar a los trabajadores del Poder Judicial 
por el paro, dijo que los trabajadores saben que no pueden detener el funcionamiento 
de ese Poder; explicó que a quien le corresponde atender este asunto es al Consejo 
de la Judicatura y que la reforma al Poder Judicial propone la creación de un órgano 
independiente que cuide el buen comportamiento de jueces, magistrados y ministros. 
Reveló que la ministra presidenta de la SCJN, Norma Piña, ya respondió al documento 
enviado por la Segob, en el que se le pedía que resolviera sobre dos casos de adeudos de 
impuestos que suman 35 mil mdp.

1. Sobre supuesto bono que se dan en el Congreso de la Ciudad de México, Martí Batres 
recordó que fue legislador entre 2002-2003, por lo que en ese entonces opinó que no tenía 
que haber bonos de marcha.

2. Leyó una nota que le entregó la Semar en la que notificaron que Ferrosur, de Grupo 
México, solicitó una indemnización por la supuesta afectación a sus intereses por una 
expropiación que se llevó a cabo en 1908, durante el Gobierno de Porfirio Díaz; la nota 
informa que el derecho de indemnización está prescrito por tratarse de un acto realizado 
hace más de 100 años, pero que el Juez Sexto del Distro de Boca del Río, Veracruz, dio 
entrada al amparo y resolvió que el Corredor Interoceánico debe proporcionar al quejoso 
el procedimiento para ser indemnizado.

1. Señaló que no está de acuerdo con regular las redes sociales  e identificar cada cuenta, 
porque se tienen que garantizar las libertades; refirió que es importante explicar cómo 
funcionan las redes sociales, cómo las automatizan, qué son los bots y reiteró que las 
plataformas deberían informar quiénes pagan y los contenidos pagados.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
El 1 de septiembre, a las 11:00 hrs, presentará 
su Informe en el Zócalo de la Ciudad de 
México; mientras que el 15 de septiembre, 
en la ceremonia del Grito de Independencia, 
estará una banda de Oaxaca y la Banda 
MS; reveló que Claudia Sheinbaum podría 
estar presente, si el protocolo republicano lo 
permite. Refirió que el lunes 30 de septiembre, 
que es el último día de su Gobierno, habrá 
conferencia matutina.

Sobre los dichos del subcomandante 
Marcos, líder y fundador del EZLN, que lo 
acusa de tener las cualidades negativas de 
los mandatarios anteriores, expresó: "Hasta 
Marcos dice que soy Díaz Ordaz y Salinas, 
él debe ser Zapata...; él está en su derecho, 
como todos nuestros adversarios... cada 
quien tiene que asumir su responsabilidad y 
hacerse cargo de sus palabras y sus dichos”.

CÁMARA DE DIPUTADOS

PROTECCIÓN AMBIENTAL

1. Explicó que fue correcto que la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE 
aprobara por unanimidad los anteproyectos que otorgan la mayoría a Morena y a partidos 
aliados en la Cámara de Diputados; reiteró que es muy clara la Constitución y la ley de la 
materia, y lo que están buscando los del bloque conservador, es que se viole la Constitución 
y se viole la ley de la materia. "Se necesita ser cínico para estar pidiendo una distribución 
de las plurinominales distinta a la que se ha hecho en los últimos 15 años", sentenció.

1. Reveló que ya está el proceso de declarar zona natural protegida los terrenos de la 
planta de extracción de materiales de Vulcan Materials en Playa del Carmen, Quintana 
Roo; detalló que se están cumpliendo los términos para que antes de que concluya el 
gobierno se declare área natural protegida.

Reiteró que los trabajadores del Poder Judicial tienen garantizado su derecho de 
manifestación y que no habrá represalias; les hizo un llamado para que apliquen el método 
de la autocrítica y que no caigan en la autocomplacencia y que no se dejen manipular, 
porque no hay nada en la iniciativa de reforma que les afecte.

2. Reiteró su propuesta para integrar a la iniciativa de reforma del Poder Judicial que se 
proteja a quienes nieguen un amparo a un delincuente, a un familiar de un delincuente 
peligroso, a quienes aprueben una extradición y a quienes dicten una sentencia en caso 
de delincuentes peligrosos que puedan amenazarlos; informó que de las 250 libertades 
otorgadas a presuntos delincuentes por jueces, 192 de ellas se han realizado en fines de 
semana, mientras que de lunes a jueves se otorgaron 58 libertades a personas privadas de 
la libertad.

Presentó una lista de 13 casos de presunta defraudación fiscal, que en conjunto adeudan 
al SAT 129,185 mdp y que se encuentran en manos del Poder Judicial.

3. Señaló que son politiquería las advertencias de las calificadoras sobre la reforma al 
Poder Judicial, dijo que es mentira, explicó que las causas del fortalecimiento del dólar 
con relación al peso se deben a un ajuste mundial que tiene que ver con Japón y con 
factores externos, fundamentalmente de la economía y de las finanzas de EUA.


